
Rendez-vous au marché du Soleil. 
  
Lorsque l'on parle de Marseille, il y a des sujets incontournables comme les calanques, 
les sites historiques, voire même l'OM ; donc, il me serait très aisé de vous en parler mais 
cela ne serait pas très original et surtout je ne ferai que répéter les guides touristiques ou 
les journaux qui se font déjà une joie d'en parler. 
Moi, je veux vous faire connaître une des facettes de Marseille qui est très peu médiatisée 
car certaines personnes ne trouvent pas cette partie de notre cité Phocéenne, très 
glorieuse.  
Pourtant, pour moi, jeune adolescent né à Marseille et résidant à Allauch, banlieue aisée, 
je la fréquente depuis mon plus jeune âge. Ce site se trouve à proximité de la cité Félix 
Pyat, également appelée Bellevue, (tout dépend du côté où l'on se place) cité réputée 
dangereuse pour ceux qui préfèrent éviter de regarder la pauvreté, et pas très loin non 
plus de la Porte d’Aix.  
Vous pouvez d'ores et déjà pressentir le quartier où je vais me situer.  
Pour ceux qui auraient quelques appréhensions pour stationner leur voiture, qu'ils 
sachent qu'ils peuvent prendre le métro, et je leur conseille alors de descendre à la station 
Désiré Clary. Quelques pas encore pour m'immerger dans l'ambiance méditerranéenne 
et j'arrive à mon marché préféré, ce lieu que j'aime et que je veux faire connaître :  
Le Marché du Soleil. 
 
Je ne me permets pas de parler au nom de tous les Marseillais car certains considèrent 
que ces quartiers sont mal fréquentés, mais pour moi, personnellement je n'y ai jamais 
eu le moindre ennui alors que j'ai commencé à y aller en poussette puisque j'étais tout 
bébé. En effet à cette époque je me contentais d'être emmené par ma mère pour 
accompagner mon frère aîné. Les vendeurs qui me reconnaissent disent d'ailleurs que 
c'est l'air du marché du Soleil qui m'a fait grandir, et je dois avouer que je suis plutôt grand 
! 
 
Cela ressemble à un souk arabe, une fois la grande porte d’entrée traversée, j'ai alors 
l'impression d'être en vacances ou même en voyage. D'ailleurs, un jour que nous le 
faisions découvrir à une amie de ma maman, accompagnée de sa petite fille, celle-ci s'est 
exclamée toute éblouie : "mais, maman dans quel pays, il nous a amené, Denis" !  
Il faut reconnaître que la plupart des filles s'extasient en voyant les belles robes longues 
orientales, brodées, aux couleurs resplendissantes et fabriquées devant nous dans de 
minuscules ateliers de couture sur de simples machines à coudre par des mains 
expérimentées. Elles rêvent sûrement d'oser en porter une et s'imaginent alors devenant 
des princesses des" Milles et une nuits ". J'ajouterai que les prix sont très abordables, 
même lorsque ces superbes toilettes sont fabriquées sur mesure. 
 
Quant à moi, j'y vais pour acheter mes chaussures de sport ou d'autres petites affaires 
de la vie quotidienne ; avec les vendeurs, je discute de tout mais surtout du prix, car je 
marchande comme le veut la tradition. 



Expérience des années oblige ! Je me sens content dans ce lieu simple, sans stress, 
sans affolement, tout comme les vendeurs qui prennent leur temps et m’affectionnent 
comme si j'étais leur seul client. J'aime comme ils me disent bonjour : après m'avoir serré 
la main, ils portent la leur sur leur cœur. J'apprécie également les paroles avec lesquelles 
ils saluent et accueillent ma mère, faites de   formules de grande politesse s'entrecroisant 
avec le tutoiement. Puis, on se demande des nouvelles de nos vies, mais également des 
dernières baskets que j'ai achetées : si j'en ai été satisfait, si elles ont plu autour de moi, 
et mon frère, cela fait longtemps qu'il n'est pas venu faire des achats... S'il n'y a pas ma 
pointure ou le modèle que je souhaite, on me recommande une autre boutique dans le 
Marché du Soleil.  
Dès fois même, on me dit "attends, Denis, on va te le trouver ".  
Et souvent cela marche ainsi. Autrement, je vais de ruelle en ruelle, parcourant ce 
labyrinthe de magasins et d’étalages, à la recherche de l'article qui m’intéresse. 
Je ne m'y perds jamais, et si j'hésite parfois, cela ne fait que renforcer le sentiment de 
dépaysement et même d’aventure. 
 
Enfin, il serait dommage de quitter le Marché du Soleil sans avoir pris le temps de 
savourer un thé à la menthe, ou même de déguster un doner kebab. 
 
Lorsque je pense que certains Marseillais n'osent pas y aller sous l’effet de simples 
rumeurs, sans prendre la peine d'aller vérifier par eux-mêmes, je trouve cela vraiment 
dommage !  
Marseille ne se limite pas à un bord de mer magnifique, un passé historique et un club de 
foot formidable. Marseille est Marseille par la diversité de ses habitants, par la richesse 
des cultures et des origines sociales qu'ils représentent, par leur savoir vivre ensemble. 
 
Pour moi, c'est au sein du Marché du Soleil que je le ressens le plus fortement, pour vous 
il se peut que cela soit ailleurs ; mais si mon article vous a plu, alors j'espère que vous 
viendrez dans ce Marché que j'aime et peut-être que nous nous rencontrerons ... 
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